

“ Mgr Lafèche a protesté contre la spoliation des *biens laïcs*. Dans les deux cas, c'est une *application exacte* de l'immuable justice.

“ Pour punir Mgr Lafèche de son protêt, le pouvoir ecclésiastique (canadien) qui devait bénéficier de la spoliation de l'École de Médecine, veut le dépouiller de la moitié de son diocèse, lui laissant l'autre moitié pour sauver les apparences.

“ Mgr Lafèche est allé à Rome et y est demeuré longtemps, faisant antichambre pour plaider sa cause, et la Propagande n'a pas daigné lui faire connaître même *le nom de ses adversaires*.

“ On l'a renvoyé au Canada pour y rencontrer ses adversaires devant Mgr Smuëlders. Mgr Taschereau a FUI CE JUGE; il a FUI sa cause ici, et s'en est allé intriguer à Rome *ex parte*.

“ Toute cette intrigue se poursuit encore au Canada et à Rome, et Mgr Lafèche reste toujours le *persécuté* SANS JUSTICE. Ses adversaires lui ont bandé les yeux, le soufflèrent et lui disent : “ Devine qui t'a frappé? ”

“ L'abbé M. (l'intrigant qui a ourdi la persécution à son origine) qui s'était chargé d'aller lui donner à Rome le baiser d'un certain apôtre, en est revenu, LUI, *couvert de la pourpre romaine*; il promène son iniquité dans notre Province, et Mgr Lafèche est encore là sans justification.

“ Cet état de choses est le plus grand scandale pour la foi des catholiques au Canada que l'on puisse imaginer! Si nos tribunaux civils procédaient de cette façon, il y a longtemps que nous aurions eu une révolution.

“ Priez donc le Saint-Père, mais par dessus tout le Sauveur du monde, de délivrer notre Foi de cette terrible épreuve, en faisant dans ces deux cas briller la justice par une sentence finale.

“ Vous serez peut-être surpris de mon langage énergique. Ma foi a subi une rude épreuve par tous les scandales ci-dessus, et c'est le cri d'un *blessé* que je vous envoie là bas.

U . . . X.

District de Québec, 26 mai 1885.

“ Si la Cour de Rome maintient la division du diocèse des Trois-Rivières dans les circonstances actuelles, c'est le plus grand échec à la Foi de notre peuple qu'il ait encore jamais subi. Les gens ne se gênent pas de dire que le Saint-Siège se fait le com-